



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

## **ACTA DE SESIÓN URGENTE DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO CELEBRADA EL PRIMERO DE JULIO DE DOS MIL VEINTIDÓS**

En la ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro, a las trece horas del día primero de julio de dos mil veintidós, reunidos los miembros del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en la sede del propio Instituto; cito en Ave. Las Torres número ciento dos, Residencial Galindas en esta ciudad, para celebrar la sesión urgente convocada para el día que se indica: maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta del Consejo General, licenciado Daniel Dorantes Guerra, maestro Carlos Rubén Eguiarte Mereles, licenciada Rosa Martha Gómez Cervantes, licenciada Karla Isabel Olvera Moreno, doctora María Pérez Cepeda y licenciado José Eugenio Plascencia Zarazúa, titulares de las Consejerías Electorales; maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo del Instituto; así como la representación de las fuerzas políticas: licenciado Eduardo Martínez Lugo, representante propietario del Partido Revolucionario Institucional, licenciado Adolfo Camacho Esquivel, representante propietario del Partido de la Revolución Democrática, maestro Arturo Bravo González, representante propietario del Partido Movimiento Ciudadano, licenciada Perla Patricia Flores Suárez, representante suplente del Partido Verde Ecologista de México, licenciado Javier Eduardo Díaz Vargas, representante suplente del partido Morena y licenciado Jorge Salazar Marchán, representante propietario del Partido del Trabajo; quienes asisten a la sesión urgente convocada en tiempo y forma, bajo el siguiente orden del día: I. Verificación de quórum, declaración de existencia legal



del mismo e instalación de la sesión. II. Aprobación del orden del día propuesto. III. Rendición de protesta constitucional y legal de la Consejera Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.-----  
Inicio de la sesión: En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Buenos días, saludo con mucho gusto a las y los integrantes del Consejo General, así como a las y los integrantes de los partidos políticos y a las y los invitados especiales que el día de hoy nos acompañan. En primer término, me permito saludar por parte del Poder Ejecutivo del Estado a la licenciada María Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de Gobierno. Del Poder Legislativo del Estado saludo al diputado Antonio Zapata Guerrero, Presidente de la Mesa Directiva de la Quincuagésima Sexta Legislatura del Estado. Del Poder Judicial saludo al magistrado Eduardo Sarabia Sánchez en representación de la doctora Mariela Ponce Villa, magistrada Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado. Agradezco la presencia de la maestra Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral, así como a los titulares de las vocalías presentes en este evento. Doy la bienvenida a la licenciada Margarita Téllez Luna, Fiscalía en representación del Fiscal General el maestro Alejandro Echevarría Cornejo. Agradezco la presencia del maestro Luis Alberto de la Universidad Autónoma de Querétaro en representación de la doctora Margarita Teresa de Jesús García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro. Por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro agradezco y celebro la presencia del doctor Martín Silva Vázquez, magistrado Presidente de ese Tribunal, igualmente la presencia de los magistrados Ricardo Gutiérrez Rodríguez y de la maestra María Isabel Barriga Ruiz. Con el mismo gusto saludo de manera muy respetuosa al magistrado Sergio Guerrero Olvera de la Sala Regional Guadalajara



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y con mucho gusto saludo a las organizaciones de la sociedad civil y a todas las personas que hoy me acompañan y que nos acompañan a esta toma de protesta, muchísimas gracias por estar aquí. Da inicio la sesión con carácter de urgente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro convocada para hoy viernes primero de julio de dos mil veintidós, a las trece horas con cero seis minutos, por lo que agradezco la asistencia de quienes integran este cuerpo colegiado, del funcionariado del Instituto, medios de comunicación y público que nos siguen por internet. Secretario Ejecutivo, con apoyo en lo dispuesto por el artículo sesenta y tres, fracción segunda de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, le solicito verifique el quórum legal. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Muy buenas tardes tengan todos ustedes, a las y los integrantes de este colegiado, a los invitados de honor muchas gracias por su presencia. Procederé a dar cuenta de su presencia a los integrantes del colegiado, solicitándoles contesten presente al escuchar su nombre. Por lo que respecta a las representaciones de los partidos políticos doy cuenta de la presencia del licenciado Eduardo Martínez Lugo representante del Partido Revolucionario Institucional. Responde el licenciado Eduardo Martínez Lugo, representante propietario del Partido Revolucionario Institucional.- Buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Del Partido de la Revolución Democrática doy cuenta de la presencia del licenciado Adolfo Camacho Esquivel. Responde el licenciado Adolfo Camacho Esquivel, representante propietario del Partido de la Revolución Democrática.- Presente, buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Por lo que ve al Partido Movimiento Ciudadano doy cuenta



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

de la presencia del maestro Arturo Bravo González. Responde el maestro Arturo Bravo González, representante propietario del Partido Movimiento Ciudadano.- Buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Del Partido Verde Ecologista doy cuenta de la presencia de la licenciada Perla Patricia Flores Suárez. Responde la licenciada Perla Patricia Flores Suárez, representante suplente del Partido Verde Ecologista de México.- Presente, buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Por lo que respecta a consejerías electorales doy cuenta de la presencia de usted maestra Grisel Muñoz Rodríguez. Responde la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Presente. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Del licenciado Daniel Dorantes Guerra. Responde el licenciado Daniel Dorantes Guerra, consejero electoral.- Presente Secretario, buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Del maestro Carlos Rubén Eguiarte Mereles. Responde el maestro Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero electoral.- Buenas tardes, presente. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- De la licenciada Rosa Martha Gómez Cervantes. Responde la licenciada Rosa Martha Gómez Cervantes, consejera electoral.- Presente, buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- De la licenciada Karla Isabel Olvera Moreno. Responde la licenciada Karla Isabel Olvera Moreno, consejera electoral.- Presente, buenas tardes. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- De la doctora María Pérez Cepeda. Responde la doctora María Pérez Cepeda.- Presente Secretario. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Del licenciado



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

José Eugenio Plascencia Zarazúa. Responde el licenciado José Eugenio Plascencia Zarazúa.- Presente Secretario. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Y finalmente el suscrito en mi calidad de Secretario Ejecutivo de este Consejo General, por lo que, en términos del artículo sesenta y tres, fracción segunda de la Ley Electoral; y sesenta y ocho del Reglamento Interior de este Instituto, existe quórum legal para sesionar, quedando formalmente instalada esta sesión urgente, de modo que todos los actos que se desahoguen en la misma son válidos y legales Presidenta. En uso de la voz la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Gracias Secretario, le pido que continúe con el desarrollo del orden del día. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Con todo gusto Presidenta, es el relativo a la aprobación del orden del día correspondiente, por lo que, con fundamento en los artículos sesenta y cinco, y sesenta y seis de la Ley Electoral; cincuenta y dos de la Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral, ambas del Estado de Querétaro; así como los artículos cuarenta y siete, cincuenta y uno, cincuenta y cinco, cincuenta y seis, y sesenta y ocho al setenta y cinco del Reglamento Interior de este Instituto, y toda vez que el orden del día propuesto ha sido del conocimiento de todas y todos los integrantes de este colegiado, al momento que fueron notificados de la misma, además de que obra en los estrados de este Instituto, es de su conocimiento orden del día propuesto. Asimismo, informo que es una sesión de carácter urgente por lo que no tenemos asuntos generales. En uso de la voz la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Pregunto a los presentes si tienen algún comentario sobre el orden del día... De no ser así Secretario, proceda a tomar la votación respectiva. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Con



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

mucho gusto Presidenta, si me permite dar cuenta; antes de pasar a la votación, de la incorporación del licenciado Jorge Salazar Marchán representante del Partido del Trabajo, buenas tardes. Responde el licenciado Jorge Salazar Marchán representante propietario del Partido del Trabajo.- Buenas tardes. Retoma el uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Continuando con su instrucción, consultaría a las consejeras y consejeros, si están por la afirmativa de aprobar el orden del día propuesto, sírvanse levantar su mano... —Acto seguido, las consejerías electorales levantan la mano en señal de aprobación— Doy cuenta de siete votos a favor, por lo que es aprobado el orden del día propuesto. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Gracias Secretario, desahogue el siguiente punto del orden del día. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Con mucho gusto, corresponde a la rendición de protesta constitucional y legal de la Consejera Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Por lo que solicito a los presentes ponernos de pie. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez.- Maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, protesto cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro, las Leyes Generales, así como las normas contenidas en la Ley Electoral del Estado de Querétaro, desempeñando leal y patrióticamente la función que se me ha encomendado. Si no lo hiciera así, que la ciudadanía me lo demande. Muchas gracias, procederé a mantener el uso de la voz para dar un breve mensaje a todas y a todos los que están presentes y a quienes nos acompañan por redes sociales. “Mayorías y minorías constituyen el todo nacional, y el respeto



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

entre ellas, su convivencia pacífica dentro de la ley es base firme del desarrollo, del imperio de las libertades y de la posibilidad del progreso social". Jesús Reyes Heróles. Permítanme referir como primeras palabras un epígrafe del arquitecto de la primera reforma política de nuestro sistema electoral. Cuya frase encapsula el contenido que nos tiene congregados este día, pues más allá de la persona que en esta ocasión tiene la responsabilidad de dirigir los esfuerzos arbitrales en Querétaro, este acto nos convida a la reflexión sobre el papel que desempeña la autoridad electoral. Una autoridad que ha sido el producto de la aplicación de la reforma electoral del dos mil catorce, una reforma que tuvo como propósito asignar la facultad al Instituto Nacional Electoral para designar a las y los consejeros, incluidas las presidencias de los Organismos Públicos Locales Electorales. Es así, que luego de una rigurosa examinación, a partir de hoy, tengo el honor de asumir esta responsabilidad. La renovación en la presidencia del Instituto Electoral del Estado de Querétaro representa un nuevo capítulo que se adiciona a los veinticinco años de historia de esta noble y sólida institución. Una historia que tiene fecha de nacimiento, pero no de caducidad, pues el camino hacia la construcción y consolidación democrática nunca será una obra acabada, pues la democracia es un ideal indeterminado, y a la vez, una realidad perfectible. Bajo este contexto, es que me permito hacer un amplio reconocimiento a las y los consejeros que integran este cuerpo colegiado, en especial a la Consejera María Pérez Cepeda, quien condujo los esfuerzos del Instituto en estos meses, así como al Secretario Ejecutivo, titulares de las direcciones y a todas las personas que conforman este OPLE, por su entrega personal y profesional hacia los más altos valores democráticos en bien de nuestro Estado, por contribuir con su trabajo a la gobernanza electoral de Querétaro. Para Ustedes mi más profundo



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

reconocimiento, respeto y gratitud, tengan la seguridad que, en mí, encontrarán a una aliada para encontrar soluciones conjuntas a los retos que habremos de sortear. A los poderes públicos del estado de Querétaro, les manifiesto mi respeto y mi más alta consideración, pues la consolidación democrática en Querétaro ha estado aparejada de órganos autónomos que, para el caso del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, como parte del andamiaje institucional, asume su obligación constitucional para seguir siendo una pieza clave en la estabilidad política y gobernabilidad democrática; mismas que solo se consiguen preservando la independencia y la imparcialidad. A los partidos políticos en Querétaro, así como a las organizaciones que buscan el registro, les expreso mi colaboración para ser la principal interesada en hacer guardar la ley de partidos políticos, así como toda la normatividad aplicable, con el ánimo de garantizar los derechos que les son reconocidos como entidades de interés público, pero al mismo tiempo, procuraremos que toda actuación esté debidamente fundada dentro del marco de la ley. Tengan seguridad plena, que de la mano de mis compañeras y compañeros consejeros electorales, brindaremos la imparcialidad y certeza para conservar la pluralidad política que requiere nuestro sistema democrático. Les refiero que como se ha expresado en el seno del Consejo General del INE, éste no da cheques en blanco, por lo que me comprometo a preservar y fomentar la legitimidad que un proceso abierto y transparente me da la oportunidad de ponerme al servicio de nuestra democracia, pondré mi empeño y conocimiento. Trabajaré al máximo de mis capacidades posicionando los valores institucionales de respeto, cooperación, liderazgo, confianza, compromiso, anteponiendo el interés público en condiciones de igualdad y no discriminación, promoviendo la participación ciudadana en cualquier rincón de nuestra tierra. Querétaro es fuerte, porque tiene instituciones



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

fuerzas, nos distinguimos por la calidad y fortaleza de nuestras instituciones. Esta presidencia asume su compromiso con la ciudadanía y con nadie más, quienes integramos este órgano electoral, debemos guardar la congruencia de nuestro actuar bajo los principios rectores consagrados en la constitución política de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, máxima publicidad y objetividad, éstos seguirán siendo nuestra guía y siempre nuestros orientadores. Convoco a todas las expresiones políticas para que desde la corresponsabilidad sumemos esfuerzos con la sociedad y los poderes del Estado para fortalecer, promover y garantizar el ejercicio de los derechos políticos; así como organizar procesos electorales y de participación ciudadana conforme a los principios rectores de la función electoral. A las y los queretanos, así como a quienes han elegido este Estado para hacer su lugar de vida, tengan la seguridad de que seguirán contando con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para que su participación, haga la democracia. Muchas gracias. Secretario puede dar cuenta de las incorporaciones. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Con mucho gusto Presidenta, daría cuenta de la incorporación del representante suplente del partido Morena, licenciado Javier Eduardo Díaz Vargas, buenas tardes. Responde el licenciado Javier Eduardo Díaz Vargas, representante suplente del partido Moena.- Buenas tardes. Retoma el uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Gracias Presidenta. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- ¿Algún comentario de las y los presentes?... Cedo el uso de la voz al maestro Arturo Bravo González de Movimiento Ciudadano. En uso de la voz el maestro Arturo Bravo González, representante propietario del Partido Movimiento Ciudadano.- Gracias buenas tardes a todos. Maestra primero que nada bienvenida



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

de parte incluso también de la dirigencia del partido al que represento, le mandamos muchos saludos y nuevamente nuestra bienvenida y nuestro reconocimiento. No dudamos que viene a realizar un trabajo con mucho liderazgo al lado de gente que ha demostrado mucha profesionalidad y capacidad manteniendo en Querétaro por supuesto una democracia de la que podemos presumir. De parte nuestra le prometemos un trabajo con muchísimo respeto y una coordinación en todo momento. Sin embargo, no quiero dejar de decir que estaremos siempre como partido vigilantes de que en Querétaro se siga manteniendo la imparcialidad sobre todo en los procesos electorales. Es cuanto, le reitero la bienvenida, muchísima suerte y muchas gracias. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias. ¿Alguien más?... Cedo la voz al licenciado Adolfo Camacho Esquivel. En uso de la voz el licenciado Adolfo Camacho Esquivel, representante propietario del Partido de la Revolución Democrática.- Gracias, buenas tardes. En primer término desde luego felicitarla, reconocer que hoy inicia una nueva etapa para este Instituto en el cual nosotros creemos que ha sido parte fundamental del fortalecimiento de la democracia en Querétaro, con una trayectoria, con una historia de muchos años y con un reconocimiento social, con un reconocimiento de los partidos y de los diferentes actores que en su momento han estado en los procesos electorales, creemos que Querétaro en esa materia como en muchas otras es y seguirá siendo de un reconocimiento para propios y extraños. Nosotros confiamos en ese sentido, en que este Instituto ahora con su conducción y desde luego con el acompañamiento aquí de los consejeros y consejeras; que igual como lo ha expresado el compañero de Movimiento Ciudadano, reconocemos una gran capacidad, un gran compromiso que sea para bien de este Instituto, que les toca



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

una etapa interesante siempre con retos donde no todos coinciden, en que hay que sumar esfuerzos, en que hay que convocar a la conciliación de todos los sectores sociales en pro de que a todos les vaya bien. Vemos nosotros con preocupación voces nacionales descalificando a las autoridades electorales y creo de esa manera tenemos que estar atentos de que en Querétaro no suceda, creemos aquí que los partidos junto con la institución electoral y diferentes autoridades estamos comprometidos en sumar esfuerzos para que se fortalezca esta institución y muchas otras en Querétaro, que puedan seguir siendo reconocidas por todos los sectores como parte importante en el desarrollo y en el crecimiento del Estado. En el PRD encontrará Presidenta, encontrarán compañeras consejeros y consejeros siempre la colaboración en pro de que vayamos avanzando de manera conjunta, sumando esfuerzos siempre exigentes desde luego de que se actúe con puntualidad y apego a las normas electorales que rigen el trabajo de este Instituto, que sea para bien, que sea para bien de Querétaro, que sea para bien de este Instituto y cuente con el PRD para todo ello, gracias. En uso de la voz la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Cedo el uso de la voz al ciudadano Jorge Salazar Marchán del PT. En uso de la voz el licenciado Jorge Salazar Marchán, representante propietario del Partido del Trabajo.- Gracias Presidenta, buenas tardes a todos. Yo no puedo dejar pasar la oportunidad, una para felicitarle en términos de su desarrollo y sus logros profesionales. Dos, en cuanto a la madurez de la institución, la institución obviamente que está pasando por una cuestión cuestionada no solamente en el estado de Querétaro sino a nivel nacional; todos los órganos electorales con sus pros y sus contras, con sus aristas en las opiniones vertidas a veces en las mañaneras etcétera, etcétera. Sin embargo no deja de preocuparnos y ocuparnos



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

el desempeño de este Instituto, en el pasado proceso inmediato electoral sí encontramos y lo tengo que señalar y como lo hemos hecho propio en nuestro propio órgano de difusión, un Instituto que pareciera que está al servicio del poder, hago votos, hago votos porque este Instituto se mantenga en su carácter de independencia, de autonomía y sobre todo que la fortaleza de la institución lo hace el conjunto del servicio profesional electoral que ha mantenido, ha fortalecido no solamente este Instituto. Y para cerrar mi intervención, ciertamente el contexto del setenta y seis que da pie a la reforma electoral que usted hace mención de Jesús Reyes Heróles, es precisamente por un proceso de descomposición del país, una polarización extrema que llevó a muchos jóvenes del sesenta y ocho setenta a la guerrilla, a la confrontación abierta, al estado y a cuestionar el estado de derecho. Nosotros hacemos votos ciertamente por la legalidad, la autonomía, el profesionalismo y sobre todo por la sana convivencia en paz que requiere este país. Es cuanto gracias. En uso de la voz la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchísimas gracias represente. Pasamos a consejerías si ya no hay más partidos. Cedo el uso de la voz al licenciado Daniel Dorantes Guerra. En uso de la voz el licenciado Daniel Dorantes Guerra, consejero electoral.- Muchas gracias Presidenta. Saludo con mucho gusto a quienes integramos este Consejo General, a cada una y cada uno de mis colegas Carlos, Karla, Rosy, Mary, Eugenio, el Secretario Ejecutivo desde luego, a las representaciones de cada uno de los partidos políticos, a las y los invitados especiales, a las compañeras y compañeros de la prensa, al funcionariado que nos acompaña y a la ciudadanía que está aquí y que nos sigue a través de las plataformas digitales. Saludo muy especial a la Consejera Presidenta de este Instituto Electoral, eres muy bienvenida al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, estoy seguro que cada una de mis compañeras



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

y compañeros que integramos este Consejo General te vamos a hacer sentir como si estuvieras en casa, fundamentalmente porque creo y porque así lo he vivido durante ya varios años y quienes integramos este Instituto creo que más allá de una institución somos una gran familia. Hoy te integras a un organismo con más de veinticinco años de historia, un Instituto que ha sido ejemplo a nivel nacional en muchos rubros, pero un Instituto cuya mayor riqueza es cada persona que trabaja acá en cada una de las áreas operativas que hoy encabeza nuestro Secretario Ejecutivo Alejandro Pérez Espíndola, el trabajo, el compromiso y el cariño que cada una de nuestras compañeras y nuestros compañeros le imprimen a la labor diaria nos ha distinguido insisto a nivel nacional en muchos rubros y esto hace que sea una institución con un prestigio muy importante. Yo personalmente desde que me integré a este Instituto primero en las áreas operativas en dos direcciones y ahora como consejero electoral siento un profundo amor por la institución que además estoy seguro que Carlos, Karla, Eugenio Rosy y Mary desde luego el Secretario comparten, es un Instituto que al final se constituye como una gran, gran familia. Te doy la más cordial bienvenida a un colegiado que vela siempre por el fortalecimiento democrático y por contribuir a que exista paz social en el estado de Querétaro, fruto insisto y resaltó de nuestro personal operativo que nosotros únicamente supervisamos. Estoy seguro que tu perfil, tu trayectoria, tus capacidades, pero sobre todo tus convicciones Presidenta, abonarán no tengo la menor duda a darle continuidad a estos trabajos a los que me he referido, pero aún más a hacerlo mayormente sólido y prestigioso. Personalmente es un gusto tenerte hoy acá, conocerte, recibirte y estoy seguro que muy rápido te vas a contagiar o seguro ya te contagiaste desde ayer por este cariño hacia la institución, cuentas con mi apoyo y compromiso para que siempre

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized letter 'Q' followed by a few horizontal strokes.



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

nos vaya bien, para que siempre le vaya bien al Instituto, porque si le va bien al Instituto, le va bien a Querétaro; muchas gracias. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias consejero. Cedo el uso de la voz al maestro Carlos Rubén Eguiarte Mereles. En uso de la voz el maestro Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero electoral.- Muchas gracias. Saludo en primer término a la Consejera Presidenta Grisel Muñiz, bienvenida Presidenta. Saludo a quienes integran este Consejo General, mis compañeras, compañeros consejeros, representaciones de partido, señor Secretario Ejecutivo muy buenas tardes. No quiero dejar de hacer notar en esta sesión emblemática, importante en la vida institucional, la presencia de la representación de los Poderes del Estado, es muy importante la presencia de la licenciada María Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria buenas tardes, en representación del Poder Judicial el magistrado Eduardo Sarabia, señor magistrado, por el Poder Legislativo Luis Antonio Zapata, señor diputado, me parece que es de hacer notar porque tiene que ver con la vida republicana, la vida institucional y soy un convencido de que es a través de la coordinación respetuosa tan cercana como sea necesario que podemos lograr los fines, por supuesto muy importante la presencia también de la Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva, la maestra Ana Lilia Pérez Mendoza, bienvenida como siempre a su casa maestra, saludo también al magistrado Sergio Arturo Guerrero, magistrada, magistrados integrantes del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, tantas amigas, amigos que al tiempo se han venido convirtiendo en aliados y que esta fuerza conjunta es la que nos ha impulsado y nos ha ayudado a lograr los fines que hasta el momento después de veinticinco años de existencia hemos logrado y se dice rápido pero me parece importante tenerlo presente ante iniciativas que no escapa del conocimiento de todas y todos



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

nosotros que pretenden destruir estos avances, me parece importante el buscar el fortalecimiento institucional, eso es a lo que le apostamos y me parece que actos como el que celebramos esta tarde dan cuenta de ello. Estamos dando inicio a una etapa nueva, ante una nueva presidencia por siete años que surge de un procedimiento complejo, un procedimiento muy riguroso por el que hemos pasado quienes estamos en las consejerías y por supuesto la Consejera Presidenta, que es un procedimiento objetivo, técnicamente auditable y que pasa además por la lupa de las representaciones de los partidos políticos, el día de hoy con toda transparencia, con toda claridad vemos una designación que viene a fortalecer al Instituto y estos relevos cuando se dan así con apego a la norma, cuando se dan con transparencia por supuesto que abonan a la fortaleza y la solidez institucional. Yo quisiera concluir mi intervención hablando de dos buenas noticias, creo que en principio Grisela hay una buena noticia para ti en el sentido de que te incorporas a un equipo sólido, de trabajo, con un gran capital humano, no tengo duda que la gran fortaleza que puede dar cuenta de manera cotidiana el Instituto se debe a la fuerza y al compromiso de las y los funcionarios del Instituto, pero también hay otra buena noticia que es una buena noticia para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y es que la incorporación de Grisela, es una incorporación que suma experiencia, que suma talento, que suma capacidad y de eso no tengo duda que será para el bien de la democracia en nuestro Estado, cosa que por supuesto compartimos y celebramos en esta tarde. Muy bienvenida Grisela y cuentas conmigo para lo que viene en un futuro. En uso de la voz la maestra Grisela Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias consejero. Cedo el uso de la voz a la licenciada Rosa Martha Gómez Cervantes. En uso de la voz la licenciada Rosa Martha Gómez Cervantes, consejera electoral.- Gracias Presidenta. Primero saludo



con enorme placer a quienes estamos el día de hoy aquí, consejerías electorales, Presidenta, Secretario Ejecutivo y a las diversas autoridades que nos acompañan el día de hoy, así como a quienes nos dan seguimiento por las diferentes redes de este Instituto. Como lo comentaba el maestro Carlos hoy es un día muy importante, por lo que de igual manera resulta un gran placer ver a las autoridades aquí reunidas que son quienes como bien lo ha mencionado el maestro Carlos, grandes aliados para la consecución de los fines de esta institución y en quienes siempre hemos recibido una muestra de apoyo en todos los planes, en los proyectos que ha realizado esta institución. Grisel muchas felicidades, me complace mucho que el día de hoy se está integrando con nosotros una mujer con una trayectoria, con una convicción muy clara y con una gran capacidad. Lo refería el maestro Carlos el llegar aquí es un proceso complicado, es una serie de pasos en los cuales uno va acreditando la idoneidad para poder estar en este Consejo General, es así que hoy me congratula mucho tener a una mujer con gran capacidad para poder liderar los trabajos de este Instituto y seguro estoy que concluirás y desarrollarás el encargo satisfactoriamente Grisel, porque te va a acompañar un gran equipo de trabajo, el corazón de esta institución, el motor de esta institución lo son las personas que están del otro lado, a quienes no vemos en estas transmisiones y a quienes la mayoría de la ciudadanía no conoce pero son quienes día a día acompañan cada una de las actividades de este Consejo General y de quienes recibimos muy valiosas aportaciones, ya lo comentaba el consejero Daniel, venimos, yo en lo particular como la mayoría de los integrantes de este Consejo General, de las áreas operativas y si algo te puedo yo asegurar que siempre hemos tenido una convicción muy clara en las áreas operativas es hacer el trabajo bien, dar siempre más del cien por ciento, sacrificar familias, sacrificar



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

tiempo pero con la finalidad de mantener el prestigio de la institución que es el principal objetivo del funcionariado y en este Consejo General sin duda encontrarás un gran compañerismo que es algo que siempre hemos tenido nosotros muy claro, arropar aquí a las personas nuevas que llegan a esta institución y estoy segura que así será. Por mi parte Grisel tienes en mí una compañera, un apoyo para todas las actividades y los proyectos que tú tengas de hoy en adelante para esta institución, muchas felicidades. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias consejera. Cedo el uso de la voz a la licenciada Karla Isabel Olvera Moreno. En uso de la voz la licenciada Karla Isabel Olvera Moreno, consejera electoral.- Muchas gracias Consejera Presidenta. En primer lugar, quisiera saludar con gusto a quienes integramos este Consejo General, a mis compañeras y compañeros consejeros electorales, al Secretario Ejecutivo, a las representaciones de los partidos políticos pero sobre todo a ti maestra Grisel que el día de hoy te integras con nosotros, saludar también al funcionariado electoral que el día de hoy nos acompaña, a los representantes de los Poderes del Estado, a todos los invitados especiales y a todas aquellas personas que nos siguen a través de las redes sociales. El día de hoy te integras a una institución que hace poco menos de un año cumplió veinticinco años en la organización de procesos electorales en el estado de Querétaro, me queda claro que el éxito de toda institución radica en la suma de los esfuerzos conjuntos de quienes los integramos y de quienes se suman de manera colaborativa a los trabajos de este Instituto, que no solamente tiene trabajo durante los periodos electorales sino que día a día a través de la educación cívica, la participación ciudadana y la promoción de los derechos político-electorales de todas las personas contribuye al Estado. Maestra Grisel Muñiz



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Rodríguez, quiero darte la bienvenida a un gran equipo de trabajo consolidado, comprometido no solo con la función electoral sino también con todos y cada uno de los principios que rigen esta materia y estoy segura que encontrarás en cada uno de nosotros la confianza, las habilidades y los conocimientos necesarios para apoyarte en el desempeño de tu función, además quiero reconocer que cuentas con las capacidades y el perfil necesario para el desempeño del cargo que hoy rindes protesta, me queda claro que la responsabilidad que recae sobre tu persona contribuirá de manera significativa al trabajo que este Instituto Electoral del Estado de Querétaro realiza y que contribuirá también a la consolidación de la democracia en el Estado. Quiero decirte que cuentas con mi apoyo y con mi colaboración, bienvenida. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias consejera. Cedo el uso de la voz a la doctora María Pérez Cepeda. En uso de la voz la doctora María Pérez Cepeda, consejera electoral.- Muchas gracias consejera Presidenta. Saludo a las y los invitados especiales muchas gracias por estar aquí el día de hoy, a las representaciones de los partidos políticos es bueno volvernos a ver de manera presencial, desde luego a mis colegas consejeras y consejeros electorales, al Secretario Ejecutivo y al funcionariado. Deseo felicitarte en primer término maestra Grisel por el espléndido desempeño que tuviste en el proceso de selección para el cargo de Consejera Presidenta para el cual has sido designada por el Instituto Nacional Electoral, mis compañeros ya realmente han dicho muchas de las cosas que yo quería expresarte, darte la bienvenida desde luego a este gran equipo de trabajo, a esta institución que cuenta con la confianza y con la credibilidad de la ciudadanía en el estado de Querétaro. Es muy importante el papel que desarrolla el Instituto, son varios procesos electorales que ya ha



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

organizado, una consulta indígena, un plebiscito, todas las actividades que día con día desarrollamos, que planeamos en la mesa de consejerías y que a través de ellas fortalecemos la democracia en nuestro Estado. Hace algunas semanas estuve por allí en un foro que hablaba sobre Federalismo Constitución y Democracia, y es un orgullo realmente haber escuchado de parte de quienes en ese foro participaron, todas las aportaciones que desde las entidades federativas se contribuye a la democracia en nuestro país, tenemos en frente un proceso de discusión de las reformas electorales que habrá de llevarse a cabo en el mes de septiembre y me parece que la mejor carta que tenemos para defender a nuestra institución y no sólo nosotros sino las organizaciones de la sociedad civil, la ciudadanía que nos ha acompañado y que nos respalda en nuestro trabajo es precisamente nuestros resultados, nuestro trabajo, nuestro compromiso con el cumplimiento de nuestros fines institucionales. Enhorabuena, enhorabuena por ti, enhorabuena por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y deseo que te vaya muy bien, te deseo mucho éxito, te reitero y te refrendo mi compromiso, mi colaboración y la apertura para la construcción de los proyectos y de los acuerdos a través de los cuales hemos de seguir contribuyendo desde esta herradura a la construcción de la democracia en nuestro estado de Querétaro, gracias Presidenta. En uso de la voz la maestra Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias doctora. Cedo el uso de la voz al licenciado José Eugenio Plascencia Zarazúa. En uso de la voz el licenciado José Eugenio Plascencia Zarazúa, consejero electoral.- Muchas gracias Presidenta. De igual forma saludar a las autoridades que el día de hoy nos acompañan en esta toma de protesta de nuestra Presidenta del Consejo General, a mis compañeras y compañeros consejeros electorales, a las representaciones de los partidos, al



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

funcionario del Instituto y a toda la gente que nos sigue por los medios digitales. El problema de ser el último en la lista es que nos ganan las ideas para poder felicitarte y decirte todo lo que queremos decirte Grisel. Ya se ha dicho sobre la fortaleza de la institución, la fortaleza que tenemos en el Consejo General al ser personas que han transitado por diferentes cargos dentro de la estructura del Instituto y toda esa experiencia que hay tanto en la institución como en el Consejo General está puesta a tu disposición para poder trabajar en pro de la democracia del Estado. Tú llegas a sumarte a un equipo ya consolidado durante más de veinticinco años, sin embargo, esa experiencia que tú posees, esa trayectoria que te respalda definitivamente suma y suma mucho a este objetivo que tenemos en el Instituto Electoral que es fortalecer la democracia en nuestro país y en nuestro Estado. Te vuelves el líder de este gran equipo, un equipo que ya ha transitado por algunas presidencias y que a partir de tu toma de protesta y de tu designación por el Instituto Nacional Electoral ahora te vuelves la maquinista de este tren, que siempre tenemos nuestro siguiente objetivo, nuestra siguiente parada, nuestra siguiente estación que será el próximo proceso electoral, la jornada electoral que tendremos en junio del dos mil veinticuatro, y como líder, como maquinista de este tren ponemos a tu disposición toda la experiencia, toda la ayuda que podamos brindarte para que cumplamos cabalmente con todos los objetivos del Instituto y sobre todo anteponiendo los principios rectores de la función electoral, sumar las diferentes visiones que tenemos en esta mesa de consejerías, en esta mesa del Consejo es únicamente ver distintos puntos de vista de cómo podemos fortalecer el trabajo en el cumplimiento de esos principios rectores. En ese sentido Grisel, te felicito por el gran desempeño que tuviste en el procedimiento, te felicito por asumir esta Presidencia del Consejo General y decirte que dentro de los próximos



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

siete años que tienes a partir del día de hoy para cumplir con ese objetivo que tienes de fortalecer la institución y sobre todo de fortalecer la democracia en el Estado. Muchas felicidades y sería cuanto. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias consejero. Muchas gracias por sus palabras a todas y a todos. Secretario le pido por favor que continúe con el desarrollo de la sesión. En uso de la voz el maestro Carlos Alejandro Pérez Espíndola, Secretario Ejecutivo.- Presidenta informó que han sido agotados la totalidad de los puntos del orden del día que nos ocupa. En uso de la voz la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta.- Muchas gracias. Al haber sido agotados todos los puntos del orden del día para la que fuimos convocados y siendo las trece horas con cuarenta y tres minutos del viernes primero de julio del dos mil veintidós, se da por concluida la presente sesión. Tengan ustedes muy buen día, muchas gracias por asistencia.-----

**M en A.P. Grisel Muñiz Rodríguez**  
Consejera Presidenta  
Rúbrica

**Mtro. Carlos Alejandro Pérez Espíndola**  
Secretario Ejecutivo  
Rúbrica

**Consejerías Electorales**

**Lcdo. Daniel Dorantes Guerra**  
Rúbrica

**Mtro. Carlos Rubén Eguiarte Mereles**  
Rúbrica

**Lcda. Rosa Martha Gómez Cervantes**  
Rúbrica

**Lcda. Karla Isabel Olvera Moreno**  
Rúbrica



**Dra. María Pérez Cepeda**  
Rúbrica

**Lcdo. José Eugenio Plascencia Zarazúa**  
Rúbrica

INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO

**Representación de las fuerzas políticas**

**Lcdo. Joel Rojas Soriano**  
Representante propietario del  
Partido Acción Nacional  
Rúbrica

**Lcdo. Eduardo Martínez Lugo**  
Representante propietario del  
Partido Revolucionario Institucional  
Rúbrica

**Lic. Adolfo Camacho Esquivel**  
Representante propietario del  
Partido de la Revolución Democrática  
Rúbrica

**Mtro. Arturo Bravo González**  
Representante propietario del  
Partido Movimiento Ciudadano  
Rúbrica

**Licdo. Néstor Gabriel Domínguez Luna**  
Representante propietario del partido Morena  
Rúbrica

El Secretario Ejecutivo del Instituto, para hacer compatible el artículo 63 fracción X, de la Ley Electoral del Estado de Querétaro con las medidas adoptadas por las autoridades sanitarias, y en uso de las facultades que me confiere el citado artículo fracciones I, VIII, XI, XIV, XVII y XXXI, **CERTIFICO:** Que la presente acta de sesión urgente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro de fecha primero de julio de dos mil veintidós, coincide fiel y exactamente con lo aprobado por el órgano superior de dirección en sesión ordinaria celebrada de manera virtual el quince de julio de la anualidad que transcurre, misma que obra en los archivos de la Secretaría Ejecutiva a mi cargo, la cual consta de veintidós fojas útiles, y se imprime en un ejemplar para los efectos legales correspondientes.- **DOY FE.**-.....

**Mtro. Carlos Alejandro Pérez Espíndola**  
Secretario Ejecutivo



INSTITUTO ELECTORAL  
DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
CONSEJO GENERAL  
SECRETARÍA EJECUTIVA